

# En el último Consejo de Gobierno celebrado ayer, todos los Sres. Ministros prometieron solemnemente al señor Presidente, una completa neutralidad en la presente campaña electoral

## La inauguración de la Escuela en Puerto Jiménez fué un verdadero acontecimiento

El día quince de Setiembre en curso, día grande, por cierto, como que era el de la Independencia de Centro América, se verificó la inauguración de la bella escuela de Puerto Jiménez, a cuyo acto concurrió el señor Presidente de la República, asociado del señor Ministro de Educación y otros elementos del Gobierno.

Pocas veces un gobernante ha visitado aquella lejana región del país, de modo que la llegada del señor Ulate, fue un verdadero acontecimiento que el poblado recibió con muestras del mayor regocijo.

La gran preocupación del Presidente Ulate, es la de dotar las poblaciones con establecimientos escolares, y no pierda oportunidad de llevar a los centros la cultura que se ad-

quiere por medio de las escuelas, para formar ciudadanos concientes de sus deberes cívicos. Obra meritisima es sin duda ésta y no podemos menos de aplaudirla con toda efusión, porque sabemos lo que ella significa.

La grandeza de un pueblo se manifiesta por el número de escuelas que tenga y por el de los periódicos que se editan. Y Costa Rica en ese sentido, marcha a la vanguardia de los pueblos civilizados.

Puerto Jiménez estuvo de gran fiesta el 15 de Setiembre, celebrando dos sucesos, el de la Independencia y el de la inauguración de una escuela confortable, amplia y elegante.

Muy bien fue pues, la celebración de la fiesta patria en Puerto Jiménez.

## Hay que ayudar a Fray Casiano

Con mucho agrado nos hemos impuesto de la labor hartamente meritoria que se lleva a cabo en San José, en beneficio del Dormitorio Soldati y las contribuciones que se han hecho, suman una regular canti-

### Para el día de la Raza

Han dado principio los preparativos para celebrar esplendorosamente el día de la raza, el doce de Octubre que se aproxima. Se elabora un programa de actos cívicos que se llevarán a cabo ese día, uno de los cuales será la inauguración del medallón de Rubén Darío, al lado de la playa, por donde está la caseta del cable.

### Don Salvador Tabash fue el afortunado en la rifa de un automóvil

La rifa que estaba anunciada para el domingo 24, de un magnífico automóvil, valorado en treinticinco mil colones, rifa que se efectuó en combinación con el sorteo de la lotería del Asilo Chapuí, favoreció al buen amigo don Salvador Tabash, quien ya recibió el precioso automóvil marca Chevrolet.

Por demás elegante y lujoso es el carro, y lo pudimos ver antenoche frente al establecimiento del señor Tabash, a quien felicitamos por su buena suerte.

dad de colones. Demuestra ello que los señores josefinos no se excusan de dar sus óbolos para las obras que pudieran denominarse de alta humanidad.

Aquí en Puntarenas tenemos un religioso que se ha impuesto una labor por demás ardua, como es la de procurar a los necesitados, alimentos, insufrucción y alojamiento y para llevar adelante su propósito, ha tenido que solicitar ayuda al comercio y a las personas pudientes las que, dígame la verdad, no han desatendido las solicitudes, pero no en la medida deseada. Cerca de un centenar de muchachos reciben atenciones en el Hogar Montserrat y el gasto que demanda esas atenciones muy grandes.

La Escuela Vocacional requiere útiles de trabajo y para adquirirlos se requiere dinero. Queremos por medio de estas líneas, hacer un llamamiento

a todas las personas de sentimientos humanos, para que ayuden a Fray Casiano en su grandiosa obra. Recuérdese que con la labor de ese religioso, se sustrae la niñez de vicios y de caminos perjudiciales, para formar ciudadanos útiles.

Algunas entidades, como el Club Tri Sigma de San José, han comprendido la grandeza de la obra que realiza Fray Casiano, y han hecho contribuciones bastante regulares, pero con todo no ha sido lo suficiente para lograr colocar el Hogar Montserrat en el sitio que se merece.

Ojalá esta llamada que hacemos sea escuchada por los pudientes y lleven a Fray Casiano algo de lo mucho que requiere, contribuyendo así a salvar gran número de pequeños que serán mañana, ciudadanos concientes.

## Sentencia condenatoria

Recordarán nuestros lectores la noticia que dimos hace algunos meses, de una mujer que había abandonado un niño recién nacido en la playa, con ánimo de ocultar su desvergüenza, y que la criatura estuvo a punto de ser sepultada en el abismo del mar, a no haber sido un vecino que oyendo el llanto del niño, fue a ver de lo que se trataba y logró salvarlo.

El señor Juez Penal, inició

la sumaria por ese horripilante hecho y una vez practicadas todas las diligencias, dictó sentencia en el asunto, condenando a la reo a sufrir unos cuantos años de prisión en la casa de reclusión.

Todavía falta que el asunto se resuelva en segunda instancia, para hacer efectivo el castigo que se impuso a la autora del delito que se calificó como tentativa de homicidio.

## Tragedia marítima

A las seis y media de la mañana de ayer, salió la lancha Victoria con destino a la isla de Yuca, con la mira de arreglar el faro de dicho lugar, pero entre Chira y Yuca, sucedió una tragedia: el empleado del ferrocarril al Pacífico, Alejandro Ruiz Saborío, cayó al mar, pereciendo bajo las aguas, sin lograr encontrar el cuerpo no obstante la continua búsqueda que hizo la lancha Victoria y otras que llegaron a prestar auxilio.

Acababan de tomar café, y Ruiz Saborío se dirigía a guar-

dar su taza, cuando sin saberse cómo ni por qué, cayó al agua. El suceso fue lamentado por sus compañeros quienes tenían mucho aprecio por Ruiz Saborío. Todavía no ha sido posible encontrar el cadáver y se presume con mucho fundamento que las fieras marinas lo hayan devorado.

Ruiz Saborío deja una esposa que llora acongojada la desgracia y a ella así como al resto de la familia, nos unimos en esta hora aciaga, presentándoles nuestra sentida condolencia.

# EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXIII :—: Puntarenas, Viernes 19 de Setiembre de 1952 :—: Núm. 3990

## El Agente de Policía de Paquera hirió a un sujeto

Hace unos pocos días, en Paquera, un sujeto muy tomado de licor, cuando la autoridad lo requirió para que fuera

### Se piensa en crear otra dependencia judicial

Dado el gran número de procesos que se tramitan en el Juzgado Penal de Hacienda, que conoce de causas por contrabandos, por delitos que se cometen contra el Estado y contra las municipalidades, se ha creído indispensable la creación de un segundo juzgado penal de hacienda, para poder atender con rapidez la tramitación de la infinidad de asuntos.

Parece que se ha elaborado el respectivo proyecto para elevarlo por el órgano correspondiente a conocimiento y resolución de la Asamblea.

a refrescarse la juma, en vez de obedecer la orden, se encolerizó y trató de agredir a la autoridad, la que se vio en la necesidad de echar mano de su revólver para contener los impulsos agresivos del ebrio y como ni con amenaza se sosegará, hizo un disparo con el que desgraciadamente hizo blanco en el individuo, causándole una lesión de algún cuidado.

Ya no se respeta debidamente la autoridad, y a menudo la

prensa da cuenta de atentados contra los encargados del orden, viéndose los agentes en la necesidad de hacer uso de sus armas para defender su vida.

Acerca del suceso de que damos cuenta, el señor Juez Penal de la provincia, ha iniciado la sumaria.

Parece que el señor Gobernador ha pedido que el Gobierno nombre defensor al Agente de Policía indiciado.

## MUY ENCHARCADAS LAS GALLES

Cada vez que cae un aguacero fuerte, la mayor parte de las calles de la ciudad, se encharcan en grandes extensiones. Quizá se debe ello al desnivel de las mismas, pero sería muy oportuno, ahora que ya la municipalidad tiene un ingeniero, que disponga la ni-

velación de las calles para impedir la formación de enormes charcos, que son nada menos que criaderos de zancudos.

Las calles encharcadas no solo son causa de enfermedades, sino que le dan un pésimo aspecto a la ciudad, mereciendo la crítica de los turistas.

## Regreso de don Francisco Luis Enríquez

Es con el mayor placer, que anunciamos a nuestros amigos que don Francisco Luis Enríquez, en unión de su hija la señora doña Lidia de Ardón, llegarán mañana a San José, de regreso de su viaje de salud a New Orleans.

Don Francisco Luis fue sometido a una delicada intervención quirúrgica en el Fondation Hospital, operación practicada por muy competen-

tes cirujanos y de la cual quedó bien, pudiendo emprender su viaje de regreso muy mejorado de la dolencia.

Como sus numerosos amigos han estado interesados en saber de la salud del amigo, seguros estamos de que recibirán con alegría esta noticia en tanto que nosotros presentamos un atento saludo de bienvenida al señor Enríquez y a su distinguida hija doña Lidia.

### Información política

#### Reunión en el Club Castrista

El lunes, en el Club Castrista, se verificó una reunión privada, con asistencia de elementos femeninos del calderonismo. Por informes recibidos, sabemos que una de las asistentes fue una pariente del doctor Calderón Guardia. Asistieron también caballeros que se han afiliado al castrismo. Como decimos, fue una reunión privada en la que se trató de darle al partido una nueva organiza-

ción. Se dice que el local donde ahora se encuentran las oficinas del partido demócrata, será destinado a club femenino, y que se buscará un local más amplio para en él atender todo lo que se relacione con la propaganda y con la inscripción de ciudadanos.

Anuncie en EL HERALDO

# LACSA

(Afilada a la  
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables  
**DE NUEVO OFRECE:** **SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.**

Puntarenense: Vuele por LACSA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 20

Hojas ejemplares

## En la encrucijada

Trabajaba ocho horas diarias en aquella oficina oscura y cuando llegaba a casa tenía que ayudar a su madre y luego, hasta las tantas de la madrugada, pintar aquellos abanicos que luego le eran pagados con una miseria.

No tenía buena vista. Desde niña había tenido que usar gafas. El intenso trabajo acortaba rápidamente su vista.

—Acabaré quedándome ciega—pensó una vez. Y, asustada, fue a ver a un oftalmólogo que corroboró sus sospechas.

Ella iba desalentada, con el alma llena de amargura. «Voy a quedarme ciega», pensaba continuamente. Y entonces, ¿qué haré? Cuando llegó a su casa se miró al espejo. Estaba demacrada. Siempre había sido agraciada. Los hombres rondaron junto a ella como las abejas alrededor de la flor. Pero Carmen se mantuvo impasible ante tanto halago. Una decepción juvenil había marchitado el corazón. Ahora, con veinticinco años mal cumplidos se sentía vieja y al margen de toda ilusión.

—No hay descanso para una muchacha pobre como yo. Sólo el trabajo y la angustia únicamente. El propietario del negocio donde ella trabajaba de dactilógrafa la llamó a su despacho aquel día. Y mientras le dictaba unas cartas la estuvo contemplando.

—¿Qué le sucede a usted? preguntó. Parece enferma.

Ella le miró. Sentía un hondo deseo de echarse a llorar. Vió que en los ojos de su jefe había una rara afectuosidad y le contó lo que ocurría. El patrón se alarmó.

Pero esto es muy serio—exclamó. Unos ojos tan bonitos como los suyos no pueden verse privados de luz. No puedo tolerar eso. Quiero salvarla.

Ella alzó el rostro con sorpresa. Es verdad que siempre la había tratado con afecto y hasta a veces con excesiva galantería. Pero ella no había hecho el menor caso. ¿Sería verdad? Siempre había creído que estaba casado. ¡Y ahora le decía que la quería!

La sorprende verdad? decía. Quizá nunca se lo hubiese confesado si no me hubiera enterado de lo que le ocurre. Es usted tan seria. Pero me ha conmovido usted. Y mi corazón me obliga a ayudarla. Yo quiero favorecerla, salvar sus ojos, sus preciosos ojos. Se acabó el trabajo en esta oficina, sus noches de vela, inclinada sobre los abanicos. Yo le daré la vida que merece. No carecerá de nada. Yo...

Ella le miró de frente.

¿Se casará conmigo?

¿Casarme? parecía desconcertado. Es toy casado ya

Entonces La indignación sentía quemarle dentro, como

un fuego cruel. Entonces replicó ¿qué es lo que me ofrece?

Usted ya sabe, sonreía mostrándose el bigote.

Ella le miró con un feroz desdén.

Si ya sé. Pero por lo visto es usted quien no sabe. Ignora quien soy. No es el primero. Son como bienas que se echan sobre los que van a su umbrío. Qué asco les tengo. Me quedaré sin luz. Pero prefiero que sean mis ojos que nes la pierdan y no mi alma. Dios ha de darme un día una

*Pasa a la pág. 3*

## La TIENDA Y ZAPATERIA

DE  
JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portafolio en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS

Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Heraldó

## UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

## La Redención

Dales la espalda a quienes te halagan en tu vanidad, a quienes especulan con tu buena fe, a quienes te condenan a ser siempre rebañado, para ser ellos pastores,

Te engañan cuando te ofrecen traerte el porvenir soñado como si fuera un dulce o un juguete.

Elige el camino largo del trabajo y de la fe.

Dignificate y te salvarás de lo peor de tu martirio.

Mejora tus ideas y tus sentimientos, y mejorarás tu condición.

Cuando seas más inteligente, más ilustrado y más bueno comprenderás que civilización, educación, regeneración, igualdad, democracia, equivalen a una sola palabra: autocomprensión, tan o en el individuo como en la colectividad; educarás a la mujer para madre de lo porvenir; redimirás a la humanidad en el niño; harás que sea la

tierra para quien la trabaja, y la mujer para quien la ama; sustituirás lo complicado por lo simple, lo artificial por lo natural; verás serenamente que cada hombre tenga sus creencias; mostrarás en tus obras tu religiosidad; será para tí un crimen matar, un delito robar una perfidia la mentira, una inquietud el privilegio, en todo tiempo y en todas las circunstancias

Entonces, la cultura te permitirá discernir entre lo real y lo ficticio, el amor ennoblecerá tus egosmos y la alegría embellecerá tu esfuerzo,

Elévate con tus sentimientos, y gozarás de la calma luminosa de las cumbres.

Florezca la virtud en tu corazón, y su semilla caerá en la sangre de la especie.

Enciéndase tu espíritu, y su luz alumbrará a los que llegan a la vida.

*Constancio C. Vigil.*

Espacio

reservado

para el Partido

"Unión Nacional"

# TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos,  
La gencia **TRAUBE**  
en Puntarenas.

## Se venden las siguientes propiedades:

**LOTE FRENTE AL MAR:** En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000,00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

**PROPIEDAD:** Situada a 200 vs. al Oeste del Estadio, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000,00.

**PROPIEDAD:** Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000,00.

Entenderse en Puntarenas con la Srita. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

## En la encrucijada

Viene de la pág. 2

vida mejor, Dios ha de recom pensar por lo que hago ahora. Desde su ayuda. No la necesito.

Y se fué. Iba llorando por las calles, sola, sin rumbo. Cuando llegó a su casa se echó al cuello de su madre y así estuvo mucho tiempo, sintiendo que el mundo se derrumbaba en torno y le contó entre sollozos la infame proposición.

¿Y tú que has contestado? dijo la anciana con un temblor en la voz,

—¿Qué iba a contestar? Lo único que podía contestar una mujer buena, dijo.

—Entonces, todo está bien. No te preocupes, Dios ayudará. Y si en esta vida no nos llega su socorro, en la otra nos inundará de bienes.

Así quedaron abrazadas las dos mujeres, débiles, solitarias abandonadas de los hombres. Pero allá, en el Cielo, alguien escribía sus nombres con letras de oro en el libro de los escogidos.

**Anuncie y suscríbese en El Herald Su periódico favorito**

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

# ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Setiembre 1952

BALBENA y BOLSON con escala en HUMO			JICARAL Y COROZAL		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Balbena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal
	Horas	Horas		Horas	Horas
Lunes	1 16	1 del 2	Lunes	1 10	1 del 2
Jueves	4 19	4 del 3	Miércoles	3 22	3 del 4
Lunes	8 22	7 de 9	Viernes	5 24	5 del 6
Jueves	11 24	9 del 13	Martes	9 2	7
Martes	16 5	14	Jueves	11 3	8
Jueves	18 18	3 del 19	Sábado	13 6	11
Lunes	22 20	5 del 23	Martes	16 9	14
Jueves	25 22	7 del 26	Miércoles	17 12	3 del 18
Martes	30 3	12	Viernes	19 23	4 del 10
			Jueves	22 24	5 del 23
			Jueves	25 2	8
			Sábado	27 3	11
			Lunes	29 19	24

  

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesus
	Horas	Horas		Horas	Horas
Lunes	1 7	12	Lunes	1 18	1 del 2
Miércoles	3 22	3 del 4	Martes	2 19	2 del 3
Viernes	5 24	5 del 6	Miércoles	3 20	3 del 4
Lunes	8 1	6	Jueves	4 21	4 del 5
Jueves	11 3	8	Viernes	5 22	5 del 6
Sábado	13 6	11	Sábado	6 23	5 del 7
Martes	16 9	14	Domingo	7 23	6 del 8
Miércoles	17 22	3 del 18	Lunes	8 24	7 del 9
Viernes	19 23	4 del 20	Martes	9 24	7 del 10
Domingo	21 24	5 del 22	Miércoles	10 20	20
Jueves	25 1	6	Jueves	11 13	21
Sábado	27 3	8	Viernes	12 14	22
Lunes	29 6	11	Sábado	13 17	24
			Martes	16 19	23
			Miércoles	17 20	2 de 17
			Jueves	18 20	3 del 18
			Viernes	19 21	3 del 19
			Sábado	20 21	4 del 20
			Domingo	21 22	4 del 21
			Lunes	22 22	5 del 22
			Martes	23 23	5 del 23
			Miércoles	24 24	6 del 24
			Jueves	25 24	7 del 25
			Viernes	26 13	7 del 26
			Sábado	27 14	20
			Domingo	28 15	21
			Lunes	29 17	22
			Martes	30 18	1 del 19

  

BEBEDERO		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas
Martes	1 17	3 del 3
Viernes	5 20	6 del 6
Martes	9 22	7 del 10
Sábado	13 2	11
Martes	16 17	3 del 17
Viernes	19 19	4 del 20
Martes	23 21	6 del 14
Viernes	26 23	9 del 27
Martes	30 16	1 del 19

### A PUERTO CORTES

Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas  
PASAJEROS Y CARGA  
Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

### A PUERTO QUEPOS:

Todos los Lunes y Jueves, a las 15 horas.  
PASAJEROS SOLAMENTE

# AVISO

## LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA "E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés

Para más informes diríjase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

# Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con él puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

**Víctor Juio Arias.**

Propietario.

San José, Mayo de 1950.

## LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL AVISA

Que atendiendo sugerencias del Delegado de la Dirección General de Asistencia Social, se ha variado la hora de visita, la que desde el próximo primero de Noviembre en adelante será como sigue:

### VISITA GENERAL:

Jueves y Domingos: de 11 am. a 11 y 30 am.

### ENFERMOS DEL SEGURO:

Todos los días: de 11 am. a 11 y 30 am. llevando tarjeta

### PENSIONISTAS:

Derecho a dos tarjetas.

Queda absolutamente prohibido llevar alimentos. Solo se permitirán las frutas.

LA DIRECCION.

## La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas

### AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la Institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoras  
Presidente.

## Magnífica finca en venta

En San Pedro Norte de Jicaral, a un kilómetro del puerto de embarque, vendo mi finca constante de 40 manzanas poco más o menos. Tiene muy buena casa de habitación; un buen trapiche y suficiente caña; árboles frutales finos y corrientes; terreno plano propio para sembrar; agua abundante; una magnífica máquina alemana de tres surcos y encierros. Tiene también dos bestias, una yunta de bueyes y tres vacas, todos de muy buen rendimiento.

Para precio y condiciones, entenderse en Puntarenas con Hernán Montero, y en Jicaral con el propietario,

Santiago Montero Cascante.

## Enterovioformo "CIBA"

El medicamento indicado para las infecciones y parasitosis intestinales

Para garantía del público cada comprimido está grabado con el nombre "CIBA"

Si no lleva este nombre "CIBA" grabado en la tableta, NO ES ENTEROVIOFORMO

The Costa Rica Mercantile Co.,  
Representantes.

## Casa en venta

Se vende una casa en punto céntrico de la ciudad, la que se encuentra situada al costado Sur del Cuartel contiguo a la que habita doña Adela de Bontempo.

Para detalles y más pormenores, pasar a las oficinas de EL HERALDO y entenderse con la señora Briscila de Vega.

Puntarenas, Abril de 1952

Anuncie y suscríbese en

## "El Heraldito"

## Teja de barro usada

Se vende una buena cantidad en perfecto buen estado.

Para informes, en las oficinas de este periódico.

Puntarenas, Abril de 1952.

## Amadeo Boza Mc. Kellar

Procurador Judicial

Despacha en la Oficina de EL HERALDO

Se hace cargo de asuntos judiciales

De 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

## Fundado en esta ciudad el Garden Club

Nota por demás simpática, ha sido la fundación del Garden Club de esta ciudad, fundación que se llevó a cabo por distinguidas damas llenas de enorme entusiasmo.

Para la fundación del nuevo organismo vinieron de San José doña Margarita Ortiz de Macaya y doña Graciela de Matamoros y aquí, en asociación de las distinguidas damas doña Berta de Segares, doña Hortensia de Cuido, doña Mina de Lizano, doña Estela de Beeche, doña Berta de Cordero, doña Maruja de Morice, doña Dinorah de Williams, doña Dinorah de López, doña Luz de Jiménez, doña María Luisa de Vargas, doña Aminta de Esquivel, doña Delia de Beeche y doña Vera de Morice,

dejaron fundado el Garden Club de Puntarenas, que es filial del Garden Club de San José.

El señor Gobernador de la

Provincia y los señores Comandantes de la Guardia Civil, prestaron su cooperación en la fundación del nuevo organismo cultural.

## Muchas demandas por pensiones alimenticias en la Agencia Judicial de Puntarenas

Aumentan considerablemente, las demandas por pensiones alimenticias que se presentan en la Agencia Judicial de

Puntarenas, y las que por ley deben ser tramitadas preferentemente.

En muchas ocasiones ha sido menester decretar el apremio corporal, contra los deudores de pensiones que no pueden satisfacer por falta de trabajo, y se promueven incidentes para justificar la imposibilidad de cumplir la obligación impuesta.

A todas las gestiones les presta el señor Agente Judicial, la atención del caso y los asuntos los resuelve de la manera que considera más arreglada a la ley.

También a veces las partes llegan a efectuar arreglos, y de consiguiente cesan las detenciones que no hacen otra cosa que agravar la situación de los deudores de pensión.

## Un turno en Pitahaya

Durante los días sábado 13 y domingo 14, se verificó en el vecino barrio de Pitahaya, un turno cuyo objeto era el de allegar fondos para proceder a la reparación del local de la escuela. De Puntarenas asistieron algunas personas, las que nos dicen que hubo mucha concurrencia y que los actos estuvieron muy alegres, habiendo logrado recaudar una suma que aunque no grande, ayuda en mucho a la idea que se tuvo en mira para efectuar ese turno.

## No hay tránsito en la carretera

La carretera que une a Puntarenas con la capital de la República, está siendo objeto de reparaciones y como consecuencia el tránsito de vehículos por ella está interrumpido.

Se habían hecho antes varias reparaciones, pero más tarde se notó hundimiento en el terreno, en el lugar conocido con el nombre El Empalme, cerca de San Ramón y se ha procedido a reparar el obstáculo, lo que demanda algunos días.

Para abreviar el arreglo de la vía, se ha autorizado por el Ministerio de Obras Públicas, el refuerzo de las cuadrillas que se dedican a la conservación de las vías.

## Abarrotado de sacos de granos el muellecito

Da gusto ver, desde las tempranas horas del día, el sinnúmero de camiones cargando sacos de granos que vienen de los pueblos de la costa, producto de las cosechas que han comenzado a recogerse. La bodega del muellecito se encuentra atestada de sacos conteniendo maíz, arroz y demás productos agrícolas, que los comer-

ciantes adquieren a buenos precios y que son transportados a los mercados del interior.

La bodega queda un momento vacía, pero enseguida se vuelve a llenar con los nuevos cargamentos que traen las embarcaciones.

Y puede decirse que se está comenzando la recolecta de los productos.

## En un juego de foot ball fueron heridos dos jóvenes

Tuvimos noticia de que el domingo recién pasado, en un juego de foot ball que se ejecutaba en Manzanillo, se suscitó una discordia entre elementos de los partidos y a consecuencia de ella hubo riña, de la cual resultaron lesionados, aunque no de gravedad, dos jóvenes de apellido Solano.

Por regla general estos par-

tidos donde quiera que se celebran traen por consecuencia disgustos personales y terminan los partidos en riñas que a veces ocasionan consecuencias lamentables. Ello es porque los jugadores no han alcanzado todo el grado de cultura que debe imperar en esos eventos.

## La cédula de identidad para mujeres

La última disposición del Tribunal Electoral, es la de que las mujeres que prestan servicios al Estado, se provean de su respectiva cédula de identidad, porque de lo contrario no podrán recibir sus sueldos correspondientes al próximo mes de octubre.

Consideramos que el plazo señalado para tal efecto, es por demás corto, si se toma en

cuenta el gran trabajo que tiene la oficina encargada de la elaboración de las cédulas, según ese mismo departamento lo ha venido publicando con harta frecuencia.

De todos modos, damos esta noticia para que las interesadas hagan las gestiones que consideren pertinentes para la obtención de sus cédulas.

## A los Nicaragüenses:

De nuevo este Consulado, recuerda a todos los nicaragüenses, hombres y mujeres residentes en Puntarenas, la obligación que tienen de inscribirse como ciudadanos de Nicaragua, caso quieran mantener su ciudadanía.

Al mismo tiempo deben tener presente, la obligación en que están de cumplir con las leyes de Costa Rica, para legalizar su permanencia en el país, obteniendo su Cédula de Residencia, si no la tuvieran, o revalidándola si estuviere vencida.

Durante la ausencia del Sr. Cónsul Sando Balladares, quedará encargado del Consulado de Nicaragua el Sr. Cónsul de Panamá don Ernesto Ramírez de Diego, en su casa de habitación.

Puntarenas, Costa Rica, 12 de Agosto de 1952.

CONSULADO DE NICARAGUA.

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

## Se arreglará el muellecito del Mercado

El constante uso que se hace del muellecito del mercado, por donde se descargan muchos de los artículos que vienen de los pueblos para surtir la plaza, así como el efecto de las aguas saladas, han causado desperfectos en el desembarcadero, al grado de ofrecer algún peligro transitar por él. Y la municipalidad, atenta a ofrecer seguridad a los que tienen que pasar por ese lugar, ha dispuesto proceder al arreglo que se lleva a cabo.

## Remate de un puesto de licores en San Rafael de Esparta

Para el 24 del presente mes está señalado el remate de un puesto de licores, en San Rafael de Esparta. Se ha publicado el aviso respectivo, en «La Gaceta» llamando a los interesados que deseen hacer postura. La base ha sido fijada en cantidad equitativa, y el rematario pagará únicamente los trimestres que falten para concluir el bienio.